Avances Humanísticos y Científicos Mexicanos. "Las ciencias sociales y el desarrollo rural" de Armando Bartra

Dra. Elena Álvarez-Buylla Roces
Directora general del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y
Tecnologías

Ciudad de México, 17 de julio de 2024.

Buena tarde. Es un día de júbilo y me emociona tener aquí en este auditorio a Armando Bartra es para diversas generaciones un referente por razones académicas científicas y de todo lo que tiene que ver con la indagación de lo es el desarrollo rural, de la vida campesina, de la ser milpa como él dice.

Es un referente de congruencia de un activismo científico que ha impactado y sigue guiando a muchas generaciones en lo que es verdaderamente ejercer un quehacer humanístico científico y tecnológico. Armando tiene una visión clara de las tecnologías en particular, de

las tecnologías campesinas con incidencia social, con un compromiso social que debemos de tener todas y todos los académicos, las académicas científicas.

Asimismo, tiene una carrera muy destacada fue director del Instituto de estudios para el desarrollo rural Maya una asociación civil de 1983 a 2007; el doctor Armando Bartra es profesor investigador en la UAM Xochimilco ejerce como docente, como investigador en sociología y en el posgrado en desarrollo rural. En 2011 recibió el doctorado honoris causa de la Universidad Nacional de Córdoba en Argentina por la Universidad Autónoma de Guerrero, ha recibido este reconocimiento por la Universidad de Chapingo.

Armando Bartra despliega su gran sabiduría y profundidad sus temas abarcan el amplio espectro de las

ciencias sociales poniendo mayor énfasis en los procesos del campo y de los campesinos, campesinas en México y Latinoamérica siendo uno de los que ha caracterizado a los sujetos campesinos, a las comunidades campesinas, así como a los originarios del continente como una clase social.

Esta conferencia de "Avances humanísticos y científicos mexicanos" irá mucho más allá del título que es el tema "Las ciencias sociales y el desarrollo rural". El doctor Armando Bartra Vergés tiene una trayectoria y una práctica política que le ha permitido ir hilvanando con mucha profundidad ese conocimiento que lo comparte de manera poética.

Nació en Barcelona, España en 1941 y desde 1948 radica en México, es miembro del SNII nivel III, tiene estudios en filosofía por la Facultad de filosofía y letras de la UNAM, fue profesor en la Facultad de economía de UNAM de 1973 a 1980 en la Escuela Nacional de Antropología e Historia de 1977 a 1982 en la maestría en Antropología social del 90 al 94.

Armando Bartra como investigador del Instituto Politécnico Nacional es consejero académico de la comisión ejecutiva del Consejo Nacional para la Evaluación de la política social de la Coneval y miembro de la junta directiva del Conahcyt; es autor de 30 libros y cerca de 300 artículos periodísticos de análisis de investigación y de divulgación.

Muchas gracias, Armando, es un gusto tenerte acá.